

"Para bien de Cuba los obreros se libraron del comunismo"-Prio

Inaugurado el VI Congreso de la CTC. Pidió el Primer Magistrado sensatez a los trabajadores

Con asistencia de más de cinco mil trabajadores cubanos se llevó a efecto anoche en Radio-Cine la inauguración del VI Congreso Obrero Nacional de la Confederación de Trabajadores de Cuba, con la representación de 1000 de ochocientos Sindicatos correspondientes a 28 federaciones.

Presidieron el acto: el Presidente de la República, doctor Carlos Prio Socarrás; el primer ministro del Gobierno doctor M. A. de Varona; el ministro del Trabajo doctor Edgardo Buttari; el subsecretario del Ramo, doctor Wilfredo Leiseca; el director general del Trabajo doctor Tomás Vega Zamora; el secretario de la Presidencia, doctor Orlando Puente; el ministro de Agricultura, señor Virgilio Pérez; el jefe de la Policía Nacional, coronel José M. Caramés; el jefe de la Casa Militar coronel J. Acosta; los ayudantes comandantes Callejas y Lázaro, y los dirigentes obreros Francisco Aguirre, secretario general p. a. t. de la Confederación de Trabajadores de Cuba; Pablo Balbuena, secretario organizador, Emilio Surí Castillo, secretario de finanzas; José Enseñat Polít, secretario de propaganda; el senador Eusebio Mujal; Oscar Mesa y Luis Cabrera, dirigentes del Sindicato de Plantas Eléctricas; los dirigentes Antonio Collado; Oscar Amable, Gilberto Gohaih, José A. Michellorena, Antonio López, Raúl Ramos, Javier Bolaños, Arturo Agüero Vives, Manuel Compañería, Calixto Sánchez, Celestino Zamora, Luis Casanova y otros.

El acto

El primero en hacer uso de la palabra fue el líder Pablo Balbuena, quien a nombre de la C. T. O. dió la bienvenida al Presidente de la República y otras personalidades del Gobierno. Hizo un llamamiento a la unidad del proletariado que ha demostrado su capacidad directriz después de su liberación de la dirigencia comunista, ya que ha superado las conquistas obtenidas para los trabajadores cubanos.

El Ministro del Trabajo

Seguidamente, habló el Ministro del Trabajo doctor Buttari, quien felicitó a los trabajadores por la inauguración del VI Congreso. Ofreció el Ministro entregar a los trabajadores cubanos, dentro de breves semanas, el Palacio de los Trabajadores, el cual les correspondía de hecho y de derecho, ya que habían demostrado con la sensatez y ponderación de sus dirigentes la capacidad para orientar a los trabajadores sin necesidad de influencias extrañas.

Habla Francisco Aguirre

Fue extenso y ponderado el discurso del señor Francisco Aguirre. Tuvo frases duras y mercedidas para los comunistas, diciendo: "No están aquí en esta magna asamblea que utilizan el engaño y la mentira en el movimiento sindical, sino los obreros cubanos que luchan por el engrandecimiento de nuestra patria". (Gritos de que sea entregada a los trabajadores cubanos la radioemisora "Mil Diez" y el periódico "Hoy" que es propiedad de los obreros cubanos).

Pidió el señor Aguirre la unidad de la única C. T. C. que tiene el pueblo cubano, y dijo: "Hemos derrotado a los comunistas pensando en Cuba y con la fuerza de la mayoría y de los votos de los trabajadores. No son estos hombres que siguen la consigna de los comunistas que es siempre la consigna del imperialismo ruso. Oíjase decir al Presidente —dijo

más tarde—, que ha compartido nuestras luchas para arrancar la dirigencia comunista del movimiento sindical; que en este momento en un Ministerio se están infiltrando dañinos elementos comunistas que tratan de confundir aún más la clase que sirve al Estado".

Señaló más tarde que deben denunciarse los tratados comerciales que no favorezcan a nuestra industria tabacalera.

Pidió apoyo a los trabajadores gastronómicos en su campaña en favor del Turismo.

Un minuto de silencio

Seguidamente, la concurrencia se puso de pie guardando un minuto de silencio en homenaje a la memoria de los líderes obreros caídos Sandoval Junco, Félix V. Palú y los hermanos Serich.

Una petición al Presidente

Al anunciarse que haría uso de la palabra el Presidente de la República doctor Carlos Prio Socarrás, el delegado obrero de Caimanera se adelantó pidiendo al Presidente Prio que reciba a una comisión de trabajadores de Caimanera.

Discurso del Presidente de la República

Comenzó su discurso el presidente de la República, doctor Carlos Prio Socarrás, contestando el saludo en un gran cartel que aparecía ante su vista, que decía: "Presidente Prio, los obreros cubanos te saludan", diciendo: "Saludo con el mayor afecto a la base política que me lleva al poder".

Dijo después que hace más de 15 años que los obreros cubanos venían socavando la dirigencia comunista del proletariado.

Señaló que el Gobierno está dando una ruda batalla en el problema textilero, ya que los comerciantes no querían que se gravaran las importaciones y era necesario mantener el precio normal de los tejidos. Pidió a los trabajadores comprensión para esta clase de problemas de carácter nacional, en la seguridad de que el Gobierno defenderá los intereses cubanos. "Mientras se mantienen altos los salarios—agregó—, no hagan ustedes caso a los que digan otra cosa para meniar el prestigio del Gobierno. El Gobierno no quiere bajar los salarios; lo que ha querido es bajar los precios de las subsistencias, el costo de la vida, para aumentar así el poder adquisitivo del trabajador".

Felicitó a los dirigentes de la Confederación de Trabajadores de Cuba por haber demostrado su gran capacidad en la orientación de los trabajadores y prometió hacer justicia al proletariado cubano, significando que no es necesario a ésta recibir consignas ni orientaciones de potencias extrañas.